

Investigan desborde de alcantarilla con descarga contaminante sobre ríos

CAUCE. El problema se registró en la desembocadura del Damas hacia el Rahue, durante el temporal. Suralis, responsable de la cámara, respondió a la SISS que la estructura fue intervenida por terceros.

Paola Rojas Mendoza
 paolarojas@australosorno.cl

Una nueva descarga contaminante afectó esta vez a la desembocadura de los ríos Damas y Rahue, donde durante el reciente temporal se pudo observar cómo brotaban con fuerza aguas servidas desde una tapa de alcantarilla, hecho que fue denunciado ante la Superintendencia de Servicios Sanitarios (SISS), por lo que la entidad se encuentra investigando el hecho.

Durante los días de la emergencia emanaron miles de litros de agua contaminada, con todo tipo de desechos, como excremento y papeles, entre otras cosas, apreciándose una imagen de total descontrol, debido a la situación de anegamiento que afectó a ese lugar.

No es primera vez que se produce este problema en aquel punto, donde hace algunos años ya pasó lo mismo, aunque no con la magnitud del último evento.

El dirigente del movimiento Acción por el río Damas, Walter Carmona, señaló que este es un problema que ha sido denunciado anteriormente, pero la empresa a cargo nunca ha dado una solución.

“Siempre se culpa a los aliviaderos de tormenta, pero las cámaras se rebalsan y se descarga toda la contaminación. Este es un problema sin solución. Siempre sucede porque vienen los temporales, se justifican con eso, pero no hacen inversión ni mantención”, manifestó.

DENUNCIA

El presidente de la Red Ambiental Ciudadana de Osorno, Ricardo Becerra, señaló que esta descarga contaminante se presentó el jueves pasado, por lo que una vez constatada en el lugar, hicieron la denuncia for-

1 de agosto se realizó esta denuncia y ahora se encuentra en plena etapa de investigación.



EL SECTOR QUEDÓ COMPLETAMENTE ANEGADO TRAS LOS RECIENTES TEMPORALES. LA TAPA DE LA CÁMARA SE DESPRENDIÓ Y SE DESBORDÓ.



LAS ALCANTARILLAS SE CONECTAN EN UN SISTEMA QUE LLEGA A LA PLANTA ELEVADORA DE PAMPA ALEGRE.

mal ante la Superintendencia de Servicios Sanitarios (SISS).

“Estamos esperando una respuesta, pero sabemos que la empresa sanitaria Suralis habría ido al lugar. Ese día estaba bastante inundado todo ese sector, por lo que me informaron que iban a ir en una especie de embarcación al lugar”, manifestó.

El ambientalista coincidió que han denunciado en reiteradas ocasiones este mismo

hecho en los últimos años, lo que refleja falta de mantención de estos sistemas.

“Ellos pueden aducir que hay mucha lluvia, pero aunque haya lluvia abundante y copiosa, igual hay que tener algún plan de contingencia para que eso no se vuelva a repetir, porque ahí emana una gran cantidad de aguas servidas. Al final, todas las aguas que vienen de la lluvia se mezclan con las del alcantarillado y esto es clara-

mente una tapa de alcantarillado”, sostuvo Becerra.

INVESTIGACIÓN

Al respecto, el director regional de la SISS, Juan Ancapán, explicó que el 1 de agosto ingresó una denuncia por esta situación, la cual ya se había presentado hace años atrás.

“Esta es una cámara perteneciente a la red de alcantarillados de aguas servidas que opera la empresa Suralis. Esa

cámara conduce a un tubo que atraviesa el río Damas y desemboca hacia el otro lado, donde hay una cámara similar, entonces esta cámara forma parte de esa tubería que actúa en presión a una tubería que está permanentemente con agua, tipo sifón. La empresa la mantiene sellada”, detalló.

Agregó que a ese sello se le hace un seguimiento permanente para que se mantenga, no obstante, con lo sucedido el 1 de agosto, se hizo un requerimiento formal a la empresa Suralis para que acuda a verificar la situación.

“La empresa nos dio como respuesta que en definitiva esta cámara se estaba desbordando y que eso ocurrió debido a que se desprendieron los sellos que tiene, es decir, los pernos y una pletina, que es un retazo metálico que está sobre la cámara, asegurado con unos pernos anclados. Eso se desprendió. Una vez que fue solucionado el incidente, señalaron que lo que ellos pudieron investigar es que esa tapa se salió producto de que los sellos fueron removidos por acción de terceros”, indicó.

Ancapán detalló que esta

“Esta es una cámara perteneciente a la red de alcantarillados de aguas servidas que opera la empresa Suralis”.

Juan Ancapán
 director regional de la SISS

cámara forma parte de un circuito que llega hasta la planta elevadora ubicada en Pampa Alegre, aproximadamente a un kilómetro de ese lugar.

Aclaró que este incidente se encuentra en plena investigación, ya que la empresa es la responsable de todo lo que suceda en esta red, independiente de los agentes externos que intervengan sobre ellas, ya que además se les mide por la capacidad de reacción y las acciones preventivas que tomen ante episodios de este tipo. En este caso se pronosticaron fuertes lluvias y Ancapán señala que debieron chequear en qué condiciones se encontraban, por ejemplo, los aliviaderos de tormenta.

“La empresa tendrá que señalar cuáles son las medidas que tomó preventivamente y también tiene que hacernos llegar la acreditación de por qué la acción de terceros desencadenó este episodio. Este es un punto crítico que está presente, que lo hemos fiscalizado en años anteriores y de hecho la empresa tiene una serie de acciones sobre esta cámara y las otras que están en el lugar”, manifestó.

RESPUESTA DE SURALIS

Mediante un comunicado, el subgerente del territorio norte de Suralis, Wladimir Gil, indicó que “producto de la contingencia, el sistema estuvo operando al máximo de su capacidad, tratando una cantidad importante de agua adicional que ingresa de forma irregular a nuestro sistema, sin embargo, al no existir obras de drenaje urbano que evacúen las aguas lluvias, que no son responsabilidad de la firma, estas situaciones se seguirán repitiendo”. **CS**